

Le mouvement syndical américain face aux politiques de Donald Trump

Conférence présentée au
Conseil confédéral de la CSN
Donald Cuccioletta PhD

Qui a voté pour Trump?

- C'est l'Amérique profonde: ceci veut dire?
- Les travailleurs et travailleuses syndiqués ou pas
- Les couches inférieures de la classe moyenne
- En somme ceux qui ont été victimes de la crise de 2007 et ceux qui ont souffert de la crise de l'acier.
- Le Parti démocrate n'a pas écouté l'Amérique profonde, ni la classe politique traditionnelle.

Le populisme à l'ordre du jour

- Trump a écouté l'Amérique profonde
- Avec démagogie et un populisme de l'extrême droite.
- L'Amérique profonde avait besoin et cherchait quelqu'un pour parler pour eux:
- Le « leadership » des grands syndicats a soutenu Mme Clinton, qui n'écoutait pas l'Amérique profonde

La base cherchait des réponses

- La grande majorité de la base du mouvement syndical a voté pour Bernard Sanders
- La réponse de la gauche avec un message progressiste
- 12 à 14 millions (jeunes travailleurs/ travailleuses, étudiants/étudiantes)
- La riposte à Trump va venir des forces progressistes au sein des syndicats de base

La gauche au sein du mouvement syndical

- Depuis quelques années il y a un réveil au sein des travailleurs et travailleuses progressistes au sein des syndicats.
- Les points de ralliement: la lutte pour le 15\$ de l'heure: contre les oléoducs et les changements climatiques; prendre les conseils municipaux: un programme pour unir pour la gauche syndicale à travers le pays:
- Pour nous: unir un syndicalisme Nord Américain contre les politiques de Trump